

Sommet de Dakar du 24 au 26 mai 1989

Le Sommet de Dakar fut celui de la consolidation. Il a ouvert la Francophonie à de nouveaux secteurs d'intervention : l'éducation et la formation, l'environnement, la coopération juridique et judiciaire. Il a confirmé la vocation de l'ACCT, le premier des opérateurs et un instrument essentiel de la Francophonie multilatérale.

Sommet de Chaillot du 19 au 21 novembre 1991

Le Sommet de Chaillot allait être, selon le président Mitterrand, hôte du Sommet, celui de la maturité et de l'élargissement. Près de 50 pays et gouvernements y étaient représentés, et l'espace francophone couvrait désormais tous les continents. Le Sommet a mis en place la Conférence ministérielle et le Conseil permanent de la Francophonie, confirmant l'Agence dans son rôle de secrétariat de toutes les instances de la Francophonie.

Sommet de Maurice du 16 au 18 octobre 1993

C'est à Maurice que les participants ont décidé que les sommets porteraient désormais le nom de Conférences des chefs d'État et de gouvernement

des pays ayant le français en partage. Ils voulaient réaffirmer ainsi leur appartenance à la famille francophone dans le respect de leur diversité. Le Sommet a par ailleurs reconnu l'importance de l'économie, appelant à une plus grande coopération entre milieux d'affaires francophones.

Sommet de Cotonou du 2 au 4 décembre 1995

Le Sommet de Cotonou a entraîné une profonde mutation du mouvement francophone. Les nouvelles institutions mises en place lors de ce Sommet assuraient à la Francophonie un poids politique certain. C'est à Cotonou, en effet, qu'il fut décidé de créer le Secrétariat général de la Francophonie et de nommer un Secrétaire général, de transformer l'Agence de coopération culturelle et technique en Agence de la Francophonie, le poste d'Administrateur général étant alors créé pour en assurer la direction, et de concentrer l'action des opérateurs sur les cinq grands programmes mobilisateurs* de la coopération francophone.

* Voir la description des programmes mobilisateurs en page 21

Sommet de Hanoï du 14 au 17 novembre 1997

Le Sommet de Hanoï est une autre étape importante de l'évolution des institutions de la

Signature d'un accord par le ministre des finances du Vietnam, M. Nguyen Sinh Hung, et l'ex-ministre de la Coopération internationale et ex-ministre responsable de la Francophonie, Mme Diane Marleau, au Sommet de Hanoï

